

Paris, 5 septembre 2024

## Nomination de Michel Barnier à Matignon : La Coopération Agricole appelle le nouveau Premier Ministre à la co-construction d'une stratégie alimentaire conquérante pour notre pays

Après plus de 50 jours de vacance gouvernementale, La Coopération Agricole salue l'arrivée de Michel Barnier au poste de Premier Ministre. Elle espère qu'il parviendra à créer les conditions du consensus pour faire avancer notre pays, et mettre son agriculture et l'alimentation des Français sur de bons rails. En cette rentrée particulièrement tendue, seule la responsabilité collective des acteurs politiques et économiques permettra de répondre rapidement aux urgences que traverse le secteur.

Lors de sa conférence de presse de rentrée, le président de La Coopération Agricole, Dominique Chargé, a souligné l'urgence d'adopter une stratégie alimentaire conquérante. Face à une réglementation inadaptée, à la tendance croissante des nouveaux modes de consommations basées sur le "moins cher" sur lesquels les produits français sont dé-positionnés et la part de plus en plus prépondérante des produits importés dans l'ensemble des circuits de distribution, la bataille de la compétitivité en termes de coûts et de prix doit être une priorité.

Ajoutons à cela cinq années de crises climatiques et sanitaires ; 2024 étant marquée par la pire récolte céréalière depuis 40 ans et une recrudescence des épizooties, qui affectent gravement la trésorerie des agriculteurs et de leurs coopératives.

Il faut donc agir maintenant pour redresser la situation économique des filières agricoles et alimentaires.

**La Coopération Agricole propose de réunir les acteurs des filières et de coconstruire rapidement une stratégie conquérante de la France alimentaire autour de trois piliers majeurs :**

1. **Renforcer la compétitivité** : faire de la compétitivité-coûts une priorité tout au long de la chaîne alimentaire et sur tous les marchés,
1. **Mener les transitions** : fournir aux agriculteurs et à leurs coopératives les moyens nécessaires pour mener les transitions essentielles à l'avenir du secteur et de notre planète,
2. **Adapter la production** : et réorganiser l'économie des filières pour produire ce que les Français consomment ; à savoir des productions d'entrée et de cœur de gamme, sans renoncer à la qualité

Nous comptons sur les capacités de dialogue et de négociation de Michel Barnier pour relancer les travaux législatifs et réinscrire la Loi Agricole à l'agenda.

L'affaiblissement des coopératives agricoles, véritables piliers de l'emploi et moteurs des investissements dans nos villages et nos campagnes, compromettrait non seulement le développement des territoires mais aussi notre souveraineté alimentaire.

La Coopération Agricole se tient prête à travailler dès la nomination du nouveau gouvernement et sera particulièrement attentive au cap qui sera donné à l'agriculture et l'agroalimentaire dans le discours de politique générale.

*« Félicitations à Michel Barnier pour sa nomination au poste de Premier ministre. Homme d'Etat, reconnu pour son ouverture, son sens du dialogue et sa connaissance des dossiers agricoles et européens, j'ai confiance en sa capacité mener à bien des dossiers complexes. Pour les coopératives agricoles, il est urgent de fixer un cap clair et de coconstruire une stratégie alimentaire conquérante avec l'ensemble des acteurs de la filière. »*

**Dominique Chargé, Président de La Coopération Agricole**

Contact presse :

Sabri Derradji – [sderradji@lacoopagri.coop](mailto:sderradji@lacoopagri.coop) – 06 61 85 90 77

